
Bericht von der Jahreshauptversammlung des SC Staig am 22.03.2019

Michael Lott, Vorstand Verwaltung, konnte 113
Mitglieder begrüßen. Er rief zum Gedenken an
die im vergangenen Jahr verstorbenen Vereins-
mitglieder auf und stellte anschließend die Be-
schlussfähigkeit sowie die form- und
fristgerechte Einberufung der Mitgliederver-
sammlung fest.

Ulrike Geiselmann, Vorstand Öffentlichkeit,
legte unter TOP 2 den Rechenschaftsbericht für
das vergangene Vereinsjahr vor. Sie sprach vom
erfolgreichsten Vereinsjahr ihrer langjährigen
Vorstandstätigkeit. Ausschlaggebend dafür
waren die - entgegen der allgemeinen Tendenz
- kontinuierlich steigende Anzahl der Vereinsmit-
glieder mit dem aktuellen Stand von 2.156 sowie
die sehr gute Entwicklung des Fitness- und Ge-
sundheitscenters fiss, das mittlerweile sowohl
für das sportliche Angebot wie auch für die Fi-
nanzen des Vereins ein maßgebliches Standbein darstellt. Erfreulich und zugleich existenziell für den Verein nannte sie
die 320 ehrenamtlichen Mitarbeiter, davon 125 Übungsleiterinnen und Übungsleiter mit ihren Helferinnen und Helfern.
Ulrike Geiselmann betonte in diesem Zusammenhang die immense Bedeutung des Ehrenamts im SC Staig. „Ehrenamt-
liches Engagement ist ein Geben und Nehmen. Das Einbringen von Zeit und Energie geht mit dem Zugewinn an Reich-
tum, Erfahrung und Bildung der eigenen Persönlichkeit einher. Ehrenamt ist keine Arbeit, die nicht bezahlt wird, sondern
eine Arbeit, die unbezahlbar ist. Und dies schätzen wir ganz besonders. Wir sind stolz auf unsere ehrenamtlich Tätigen
und leben dies auch gerne vor“, so ihr Fazit. Immer mehr machten allerdings überbordende Bürokratie in Form von Ge-

setzen, Auflagen und Vorschriften den Vereinen zu schaffen, so dass hier
die ehrenamtliche Erledigung an ihre Grenzen gelangt mit der Folge, dass
manche Aufgaben nur noch durch bezahlte Kräfte erledigt werden könnten.  
Ulrike Geiselmann konnte des Weiteren über erfolgreiche, aber auch ar-
beitsintensive Veranstaltungen sportlicher wie kultureller Art im Geschäfts-
jahr 2018 berichten: die Bayerische Gaudi, die Sportgala, die Bewirtung
des Vereinsheims sowie abteilungsinterne Feste und Veranstaltungen. Ab-
schließend wurden die Besucher über den aktuellen Stand des Bauvorha-
bens „Fußballzentrum Staig“ informiert. Vorausblickend auf das Jahr 2019
nannte sie als anstehende Aufgaben Erhaltungsmaßnahmen am Tennis-
heim, die Überarbeitung der Homepage sowie verschiedene Fortbildungs-
maßnahmen, vor allem im Bereich Kinder- und Jugendschutz.

In ihrer Eigenschaft als Leiterin des Vereinszentrums fiss konnte Ulrike Geiselmann anschließend von einer überaus er-
freulichen Entwicklung mit aktuell 875 Nutzern mit Verträgen sowie ca. 300 REHA-Sportlern in 15 Kursen berichten. 
Ihr Dank ging abschließend an alle Sponsoren, die Vorstandschaft, alle Abteilungen, an die Gemeinde Staig für jegliche
Unterstützung sowie an die Mitglieder für ihr Dabeisein und das gute Miteinander, ihr Vertrauen und ihr Verständnis. 

Unter TOP 3 präsentierte Tina Rank, Vorstand Finanzen, den anwesenden Mitgliedern in ihrem Kassenbericht das Rech-
nungsergebnis für das Geschäftsjahr 2018. Einnahmen von 992.938 Euro stehen Ausgaben von 888.710 Euro gegenüber,
womit ein Gewinn von 104.228 zu Buche steht. Mit diesen Zahlen bewege sich der SC Staig mittlerweile in einer Liga mit
mittelgroßen Unternehmen. Sie betonte die solide Finanzsituation und die problemlose Tilgung bestehender Darlehen.
Kassenprüferin Petra Mangold sprach in ihrem Bericht unter TOP 4 von einer hervorragend geführten Kasse. Sie dankte
Tina Rank im Namen der Mitglieder für die gewissenhafte und perfekte Buchführung.

TOP 5 Berichte aus den Abteilungen
Die Vertreter der Abteilungen Fußball, Leichtathletik, Ski, Tischtennis, Tennis und Turnen gaben im Anschluss in ihren
Berichten interessante Einblicke in die Aktivitäten ihrer jeweiligen Abteilungen.

TOP 6 Entlastung
Die Entlastung der Vorstandschaft nahm BM Martin Jung vor. Er würdigte die enorme Leistung des Vereins und das
damit verbundene ehrenamtliche Engagement und überbrachte den Dank auch des Gemeinderats. „Beim SC Staig wird
etwas bewegt, Bewegung bedeutet Fitness für Körper und Geist, Sport in der Gemeinde ist eine Bewegung und ein Kitt
für die Gesellschaft“, so seine Worte. Er bedankte sich auch für das Engagement des Vereins innerhalb der Gemeinde



sowie den Mut zu Innovation und Investitionen und schlug den versammelten Vereinsmitgliedern die Entlastung der Vor-
standschaft vor, die von der Versammlung einstimmig angenommen wurde.

TOP 7 Ehrungen
Gemäß der Ehrungsordnung des SC Staig konnten zahlreiche Mitglieder für langjährige Mitgliedschaft bzw. ehrenamtliche
Tätigkeiten ausgezeichnet werden. Nachstehend sind alle Personen genannt, unabhängig von der Anwesenheit auf der
Versammlung.

Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft

Ehrenurkunde für 50 Jahre Mitgliedschaft:
Norbert Aubele, Herbert Baier, Dora Bochtler, Jo-
hannes Braun, Albert Brunner, Walter Frank, Walter
Fuger, Arno Haag, Johannes Haiss, Erwin Haiss,
Günter Herr, Edmund Hertle, Theo Kienhöfer, Anton
Klarer, Hubert Maier, Peter Rieger, Peter Scheck,
Max Stehle, Anton Ströbele, Alwin Volz.

Seit 50 Jahren Mitglied des Vereins v.l.
Walter Frank, Erwin Haiss, Vorstandsmitglied Katha-
rina Huber, Dora Bochtler, Vorstandsmitglied Mi-
chael Lott, Alwin Volz, Arno Haag, Anton Ströbele,
Anton Klarer, Peter Rieger und Johannes Braun.
Auf dem Foto fehlen: Norbert Aubele, Herbert Baier, Albert Brun-
ner, Walter Fuger, Johannes Haiss, Günter Herr, Edmund
Hertle, Theo Kienhöfer, Hubert Maier, Peter Scheck und Max
Stehle.

Ehrenurkunde für 60 Jahre Mitgliedschaft:
Heinz Magg, Peter Wahl.

Ehrenbrief für 70 Jahre Mitgliedschaft:
Paul Baier, Hans Kienhöfer, Alois Koch, Hans
Scheck

Seit 60 bzw. 70 Jahren Vereinsmitglied v.l. 
Vorstandsmitglied Katharina Huber, Paul Baier,,
Vorstandsmitglied Michael Lott, Alois Koch, Hans
Scheck und Peter Wahl.
Auf dem Foto fehlen: Heinz Magg und Hans Kienhöfer.

Ehrungen für langjährige ehrenamtliche Tätigkeiten

Erfreulicherweise konnten auch in diesem Jahr wieder zahlreiche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter für ihr unentgeltliches
Engagement im SC Staig ausgezeichnet werden. 

Ehrenurkunde für 20 Jahre Tätigkeit:
Edith Kienhöfer, Hans Schadel, Miriam Schneider-Stolz.
Ehrenurkunde für 25 Jahre Tätigkeit:
Katja Knoll, Tina Rank, Edwin Schnitzler, Elmar Stachel.
Ehrenurkunde für 30 Jahre Tätigkeit:
Herbert Baier, Simone Bendl, Hans Hofer, Alois Staiger.



Foto rechts: v.l. 
Vorstandsmitglied Katharina Huber, Tina Rank,
Edwin Schnitzler,   Katja Knoll  und  Vorstands-
mitglied Michael Lott.
Auf dem Foto fehlen: Edith Kienhöfer, Hans Schadel, Miriam
Schneider-Stolz, Elmar Stachel, Herbert Baier, Simone
Bendl, Hans Hofer und Alois Staiger.

Unser Foto zeigt die neuen Ehrenmitglieder Hubert
„Dadde“ Mangold (3. v.l.) und rechts daneben Hel-
mut „Helle“ Wörz.

Die Vorstandschaft des SC Staig beglückwünscht
alle Geehrten zu ihrer Auszeichnung und bedankt sich im Namen aller Mitglieder für das gezeigte Engagement.

TOP 8 Anträge
Anträge zur Tagesordnung sind nicht eingegangen. 

TOP 9 Verschiedenes
Da zu diesem Tagesordnungspunkt keine Wortmeldungen erfolgten, schloss Michael Lott die Versammlung um 22:40
Uhr.

Ehrenbrief für 40 Jahre Tätigkeit für Ulrike
Geiselmann
Der Ehrenvorsitzende Erich Kienhöfer übergab
Ulrike Geiselmann, Vorstand Öffentlichkeit, für ihre
außergewöhnlichen Verdienste in 40 Jahren Ver-
einstätigkeit den Ehrenbrief des SC Staig. Nach
ihrem vielfältigen Engagement in sportlichen wie
auch organisatorischen Bereichen seit dem Jahr
1979 übernahm sie im Jahr 2000 den Vorsitz des
SC Staig, seit 2016 ist sie Vorstandsmitglied für den
Bereich Öffentlichkeit.

Ehrenmitgliedschaften für Hubert Mangold
und Helmut Wörz
Die Versammlung hat Hubert Mangold und Hel-
mut Wörz auf Vorschlag des Vorstands für ihre
überragenden Verdienste um den Sport im SC
Staig über 37 bzw. 38 Jahre die Ehrenmitglied-
schaft verliehen.


